城



よって創建されます。

。境内で最

きた、徳川家康の孫、松平直政 8)、松江藩主

う狐の石像。その中の唯一1

江城を見通す北堀町の高台に、静か 定石にこだわらない不昧公好みの に入ること めなが





不昧公好みの茶室 流転の旅を経て佇む

造りの明々庵。時代に翻弄されて、松てられた茶室は、茅葺の厚い入母屋によって、安永8年(1779)に建 松江藩7代藩主、松平 松江市と流転の旅を経て、現在、松|市赤山下~東京・原宿~東京・四谷 不昧公の好み

末期を代表する数寄屋造りの数少一端をあらわした軽快な茶室は、江戸

明々庵



発行元/JR西日本米子支社 鳥取県米子市弥生町2 ☎0859-32-0255 *記載の情報は、2015年9月1日時点のものです。





神迎祭

陰暦10月10日、国譲りの神話の舞台でもある稲佐の 浜にて、海から出雲にお着きになる神々をお迎えする

神事。神迎神事が終わると、浜から出雲大社への「神迎の道」を長い行列が続く様子は厳粛。平成27年は11月21日がその日にあたります。写真は稲佐の浜。

○場所/島根県出雲市大社町杵築北2844-73 ○アクセス/JR出雲市駅より路線バスで約25分

○お問い合わせ/出雲観光協会

TEL:0853-53-2112



城山稲荷神社の式年神幸祭は、

グッとくる山陰 秋号



医療と看護の発祥物語

神話 『因幡の白兎』 の舞台である美しい白兎海岸。 兎のいた淤岐ノ島は、島根県の隠岐島、あるいは沖の島など諸説あり。

島根大学名誉教授

山陰いいもの探県隊 隊員

小林 祥泰



出雲市出身。慶應義塾大学医学部卒。医学博士(北里 大学)。2012年4月1日~2015年3月31日、島根大学学 長就任。現在、島根大学名誉教授・特任教授。耕雲堂小



白兎神社

石段を上って、白兎海岸を見晴 らす高台に鎮座する白兎神社。 白兎神を主神とし、食物の神様 である保食神を合祀。縁結びの





神社として人気。

赤猪岩神社

療の神様といわれるそのルーツが、因幡の白兎神 血薬として用いられてきた生薬。大国主大神が医 穂の花粉は、古くから傷口や火傷に直接塗って止

派指有神社 大国主大神が蘇ったとされる「再生」の神社。大国主大神を はたたりが、 ##のあのまと、 (しなたりが 日神の刺国若比売、須佐之男命、櫛名田比売を合祀。 お社は、最古級の神社建築様式のひとつである大社造。

話の中にあったのです。

結ばれるでしょう」。

では、なぜ、兎の傷は癒えたのでしょうか

。蒲の

んな予言をしたのです。「八上比売は、あなた様と

たのです)すると兎はたちまち元気になって、こ

]と教えました。(大国主大神は治療法を知って

は全身の毛をむしられたのです」。

花粉を取って敷き散らし、その上に寝転がりなさ

「真水で体をよく洗いなさい。そのあと、蒲の穂の

これを聞いた大国主大神は、兎を哀れに思い

看護師のル 柱の女神様が

敗。八上比売は兎の予言通り「私は大国主大神と に到着。次々にプロポ 結婚するつもりです」とおっしゃったのです。これ に大激怒した八十神は、大国主大神の殺害を企て ほどなくして八十神一行は、八上比売のお屋敷 ーズしますが、いずれも失

が真っ赤に焼いて落とした大岩を猪と思い抱き止 を殺す」。こう命じられた大国主大神は、八十 した。「この山に棲む赤い猪を、山頂から追い落と 十神一行が来たとき、大国主大神にこう言いま 伯耆の国の手間山の麓、現在の鳥取県南部町にてまやまないと から、下にいて捕まえろ。もし逃がしたら、お前



に救いを懇願。こうして、蚶貝比売という赤貝の されました。女神たちは、赤貝の殻を削って粉を 女神と、蛤貝比売という蛤の女神が、地上へ使わ ます。そして大国主大神の体中に塗ると、見る見 息子の死を知った母神は嘆き悲しみ、高天原 り、蛤の汁でその粉を溶かして塗り薬を作

めて、ついに焼死してし

ても使われています。大国主大神を救った女神 横、天前社に今も大切に祀られています サンは炎症を抑えたり、人口皮膚などの原料とし 現代の医療では、赤貝や蛤にも含まれるキト いかにも看護師のルーツ。 出雲大社本殿の真

●赤猪岩神社

境内の大石

封印するためのもの。

境内の大石 周囲には柵が巡らされ、注連縄が張られて、大

国主大神の命を奪った大岩が、地中深く埋め

られている聖域。地上に見える大石は、大岩を



大国主大神の正妻、須勢理比売が亡くなった地に創建されたと伝わる。

県)に逃がしたのですが、八十神はなおも追ってき

しゃって、大国主大神を紀伊の国(現在の和歌山

ます。ついに大国主大神は、須佐之男命の住む根はす。ついに大国主大神は、須佐之男命の住む根

の堅州国へ向かったのです。

須佐之男命の館にたどり着いた大国主大神を

たは八十神に滅ぼされてしまいます」とおっ

も母神の献身で再生。そして「ここにいると、あな き、再度、亡き者にしようと企てますが、このとき

大国主大神が蘇ったことを知った八十神は驚

鳥取県西伯郡大山町唐王の地に、ひっそりと鎮まる唐王神社。

唐王神社

のでした。

目が正しいか否か確かめるために、試練を与える

う力を備えた賢い神だと見抜きましたが、自分の

須佐之男命は、一目見て、大国主大神が一国を担

りは互いに惹かれ合い、直ちに結婚を約束します。 出迎えたのは、須佐之男命の娘、須勢理比売。ふた

出雲大社

縁結びだけではない

医療と看護の神様でした 大国主大神を祀る出雲大社は

して太い宮柱を立て、天空高く千木を上げ、壮大出雲の国の宇迦山の麓にある地底の岩を土台に出雲の国の宇迦山の麓にある地底の岩を土台に 自分の毛髪の中にいる大きなムカデを退治しろ なさい。それができたならば、我が娘を正妻とし、 なさい。そして、大国の主となり、現し国魂となり 天の沼琴を奪取。これに気づいた須佐之男命は、 す。火を放ったその中から矢を取ってこさせたり した。「その生太刀と生弓矢で八十神を追い払い けられて、ついに須佐之男命から生太刀、生弓矢、 と命令したり。大国主大神は、須勢理比売にも助 とうとう大国主大神を認めて、こう言い放ちま 須佐之男命が与える試練は、さらに激化しま



出雲大社の境内に建立される神話『因幡の白兎』の一場面

実家に帰られたと物語は伝えます。 はずですが。須勢理比売に遠慮した八上比売は、 ところで、大国主大神は、すでに結婚していた

は、大国主大神が医療と看護に携わる神様でも であり、出雲大社の始まりにまつわる物語です。 せん。山陰を舞台に繰り広げられた数々の神話 な人気を誇ります。けれど、それだけではありま 間に限らず広く人々の縁結びの神様として絶大 りに実行。これが大国主大神の国造りの始まり こうして、大国主大神は、須佐之男命の言葉通 大国主大神を御祭神とする出雲大社は、男女

出雲大社

あることを、私たちに教えているのです。

な宮殿を建てなさい

^路線バスで「出雲-

出雲大社御本殿周辺略図】



筑紫社:多紀理比売命(妻)(天照大神と須佐之男命の娘) :須世理比売命(正妻)〈須佐之男命の娘〉

> 呪物を、須勢理比売から渡されていたのです。 は、ムカデと蜂の室に泊まるよう仕向けました。 ました。なぜなら、比礼というスカーフのような 大国主大神は2晩とも、ぐっすり眠ることができ 最初の夜は、蛇がう ようよ出る室に、次の夜

害虫退治も神様はお得意

唐王神社

が晩年を過ごして亡くなった地と伝えられてい 益があると伝えられています。 去り、家屋敷にまけば蟻やムカデが退散するご利 れ、玉垣内の砂をいただいて田畑にまけば毒虫が ます。毒虫除け、マムシ除けの神様として崇めら 鳥取県大山町にある唐王神社は、須世理比売



●唐王神社



瑞垣越しに見て、一番大きな御本 殿の右隣に2つ目の摂社が天前 社。大国主大神を蘇らせた蚶貝比

売と蛤貝比売を祀る。瑞垣のア





自然が奏でる

自然が豊かな島根県松江市を中心に、ろ過や加熱処理をせず、そのままの栄養や香りにこだわった生の蜂蜜を生産している「まつえ蜂蜜」。(1258¥980)春から秋で様々な種類の蜂蜜があり、秋で様々な種類の蜂蜜があり、秋で様々な種類の蜂蜜があり、せいことができ、本物の蜂蜜を楽じることができ、本物の蜂蜜を楽しむことができます。(天候などによいました)



☆0859-54-505う 鳥取県西伯郡大山町名和6 ●たまご屋工房 風見鶏

至 京都 →

鳥取

なっています。 ご。その新鮮な卵を使用したプリンはの)。純国産鶏にこだわり、自然環境やの)。純国産鶏にこだわり、自然環境やは、自然で、原味鶏のプリン」(1個¥20円と「風味鶏のプリン」(1個¥20円はで有名な鶏卵さくらたまごを使



由良

倉吉

下さい!

大山口

伯備線

鳥取県

島根県







ジンジャエ 出雲生姜の ル

出雲の小さな神社を応援することを目的とし、地元出雲で育った生姜を使用した飲み物「出雲生姜じんじゃエール」(1本等324)。出雲生姜を育に微炭酸にしてあり、爽やかな喉ごしになっています。また、売り上げの一部は、出雲地方の神社の改修費用として寄付されています。出雲市駅の売店にて取扱い。











主張を感じさせる 1本です。

気いコクとなるの酒米の コクとキ 強力米の

強幻



鳥取市青谷町の緑豊かな山地、その美しい自然の時、然燗としても美味しくいただけます。鳥取駅の節、熱燗としても美味しくいただけます。鳥取駅の第一、大れてくれる、そんなお酒です。これからの季を入れてくれる、そんなお酒です。これからの季を入れてくれる、そんなお酒です。これからの季が、熱燗としても美味しくいただけます。鳥取駅の売店にて取扱い。

鳥取県鳥取市青谷町大●有限会社山根酒造場















探県隊がゆ 川陰 探県隊はつ

員20名が活発なディスカッションを交わしまし ~トワイライトエクスプレス瑞風に夢を乗せて 会後の濱田隊員と谷隊員の会話を少 隊員総会」を開催しました。「世界に誇れる『 レス瑞風」の山陰両県での運行に向けて「 R西日本が運行を予定している。トワイライトエクス うと題し

T…谷 夏海 隊員H…濱田 美絵 隊員

- ういら引き締まりました! クスプレス瑞風」をお出迎えしなければと再認識出来、り山陰両県をアビールし、 青電の末端。 陰両県をアピールし、最高の状態で一いいもの探県隊総会お疲れ様でした! 改めて、
- ・私も同感です。私の職業である観光 ある仕事です
- がきっかけで国宝に指定されたのか、 この素晴らん 、などもっと知って欲に地元の方にこそ、何に松江城が国宝に指定
- 山陰を走る姿を想像すると今からイメージムービーを見ましたが本

ぜひ「山陰いいもの」で検索してみてください。探県記、座談会の様子などがご覧いただけます。WEBではさらに詳しく、各隊員のプロフィールや



松江

宍道湖

玉造温泉

宍道

木次

↓ 至 備後落合

出雲の地酒

全量昔ながらの手づくりで醸造した「手作全量昔ながらの手づくりで醸造した「手作り純米出雲富士」(720配¥1543)。出ます。山陰限定で販売している商品です。出ます。山陰限定で販売している商品です。出ます。山陰限定で販売している商品です。出ます。山陰限定で販売している商品です。出ます。山陰限定で販売している商品です。出ます。山陰に大いの手づくりで醸造した「手作 雲市駅の売店にて取扱い。

米の持つ

特徴を生かした

素直な味。

鳥根県出雲市今市町1●富士酒造合資会社

ww.izumofuji.com







伝統醸造

高さが約2mもある杉桶の仕込み蔵で1年6カ月じっくり時間をかけて自然発酵、熟成させた天然醸造「国内産丸大豆生醤油」。(150㎡国力産・大豆生醤油」。(150㎡国力産・大豆生醤油」。(150㎡国力産・大豆生醤油」。(150㎡国力・また旨みや塩分の調整も一切り、また旨みや塩分の調整も一切していません。醤油本来のまるや蛋白の刺身にかけるとおいしくや蛋白の刺身にかけるとおいしくいただけます。



*未產大豆伙!

生活に彩りを与える魅力的な作品です。生活に彩りを与える魅力的な作品です。日々の考えた「用の美」を大切にしています。日々のあたたかみを感じさせる作品が数多く置かれています。作品1つにおいても、綺麗な曲線や力強さを追求し、使用する時の美しさも、表に11年創業の湯町窯は、今年で3年目を大正11年創業の湯町窯は、今年で3年目を大正11年創業の湯町窯は、今年で3年目を大正11年創業の湯町窯は、今年で3年目を大正11年創業の湯町窯は、今年で3年目を 素敵な窯元

島根県松江市玉湯町湯町965●湯町窯









